

Liebe Steinbacherinnen, liebe Steinbacher,

in besonderen Zeiten hat auch der Ortschaftsrat Steinbach neue Wege der Arbeit finden müssen.

Nach mehreren Monaten der Aussetzung der OSR-Sitzungen tagen wir nun unter Einhaltung eines Hygienekonzeptes wieder monatlich im Dorfgemeinschaftshaus.

In den vergangenen Monaten waren wir jedoch nicht untätig, sondern fanden neue Mittel des Gedankenaustausches zum Bsp. über Videokonferenzen.

So fand in dieser Zeit eine Begehung von Steinbach mit der Amtsleiterin für Bau, Ordnung und Sicherheit, Frau Lehmann, statt, mit dem Ziel die allgemeine Ordnung im Dorf und den Zustand und die Pflege der gemeindlichen Anlagen zu erfassen. Die sich daraus ergebenden Maßnahmen wurden in einem Protokoll festgehalten und dieses gilt es nun zügig abuarbeiten.

Einige Punkte sind zwischenzeitlich schon realisiert, wie die Baumpflege auf dem Schlossweg hin zum Köckritzteich oder das Verbot für Schwerlastverkehr auf dem Fahrweg „An der Triebe“.

Der bedauernswerte Zustand des Dorfteiches und der Staustufe des Bindebaches an der Schustergasse, die Teiche an die Triebe sowie der Entgegenwirkung der Verlandung des Baches an der Triebe durch unsachgemäße Pflege seitens der von der Gemeinde beauftragten Firma sind nur einige der noch offenen Punkte. Der OSR wird dranbleiben.

Auch Positives gibt es zu berichten. Die Erneuerung der Dorfstraße soll mit dem Bau der Brücke über den Bindebach Mitte 2021 beginnen. Die Planungsunterlagen liegen dem OSR vor. Der Abschluss der Bauarbeiten zur Dorfstraßenerneuerung ist durch den Landkreis Meißen für 2025 vorgesehen. Damit würde ein Projekt sein erfolgreiches Ende finden, welches schon im Einigungsvertrag der Gemeinde Steinbach mit der Gemeinde Moritzburg im Jahre 1995 mit Baubeginn 1996 angedacht war. Was lange währt wird endlich gut!?

Der OSR beschloss in der Juli – Sitzung das Ortschaftsbudget 2020 für die Gestaltung des Festplatzes am DGH zu nutzen. Über das Ortschaftsbudget beschließt der OSR alleinig und dieses beträgt in der Regel 1, - € pro Einwohner. Das Ortschaftsbudget ist auf Initiative der CDU-Fraktion und der Wählergemeinschaft Pro Steinbach mit der Verwendung der Sonderzuweisung des Landes Sachsen aus dem Gesetz über die Gewährung pauschaler Zuweisung zur Stärkung des ländlichen Raumes (70.000, - € für die Gemeinde Moritzburg) einmalig durch Gemeinderatsbeschluss aufgestockt worden. Somit stehen dem OSR Steinbach in diesem Jahr ca. 12.000, - € zur freien Verwendung zur Verfügung.

Das durch den BM Herrn Hänisch zu Beginn des Jahres vorgelegte Baulückenkataster für Steinbach lehnt der OSR in dieser Form ab. Der OSR ist nach längerer Beratung zu der Überzeugung gekommen, dass mit dem Baulückenkataster der 3. Schritt vor dem notwendigen 1.Schritt, der Überarbeitung des aktuellen Flächennutzungsplanes von 2005 und dem 2.Schritt, der Erarbeitung eines schlüssigen Ortsentwicklungskonzeptes, erfolgen kann. Erst mit diesen beiden Unterlagen ist eine substanzielle Bewertung eines Baulückenkatasters und damit die

zukünftige Entwicklung und Gestaltung unseres Dorfes für die nächsten Jahrzehnte möglich.

Auch das kontrovers diskutierte Thema der Mietgestaltung für die Dorfgemeinschaftshäuser (siehe Monatsblatt 02.2020 - Artikel „Wozu Dorfgemeinschaftshäuser“) ist mit Gemeinderatsbeschluss vom 22.06.2020 einer vernünftigen Lösung zugeführt worden. Die Beiträge sind für das DGH Steinbach nur leicht angehoben worden und werden durch die Gemeindeverwaltung bekanntgemacht.

Mit dem Inkrafttreten der neuen Bekanntmachungssatzung der Gemeinde Moritzburg sind auf Wunsch des OSR die nun überzähligen Bekanntmachungskästen in die Verantwortung des OSR übertragen worden. Hier besteht zukünftig die Möglichkeit das Vereine, freie Sportgruppen und auch Privatpersonen Informationen für die Steinbacher Bürger veröffentlichen können. Einen Zettel an einen Baum o.ä. zu pinnen ist also nicht mehr notwendig. Kontaktaufnahme bitte über den Ortsvorsteher.

Um die Kommunikation des OSR mit den Steinbacher Bürgern zu verbessern, wird der OSR ab Oktober über eine eigene Mailadresse erreichbar sein. Auch ein eigener Internetauftritt des OSR ist in Vorbereitung. Des Weiteren wird der Ortsvorsteher ab Oktober immer eine Stunde vor der OSR-Sitzung (also 18.00 Uhr) zum persönlichen Gespräch im Rahmen einer Bürgersprechstunde allen Steinbachern zur Verfügung stehen.

Gerald Bibas / Ortsvorsteher Steinbach

Kontakt: Tel. 03524351357